



# CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México  
Enero 2024

**"Consul...tando"**  
es la publicación  
electrónica mensual  
del Consulado  
General de México  
en Toronto.

[consulmex.sre.gob.mx/  
Toronto](http://consulmex.sre.gob.mx/Toronto)

11 King Street West,  
Suite 350 Toronto, ON  
M5H 4C7  
(416) 368-2875

## CONTENIDO

EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR RECIBE AL CUERPO DIPLOMÁTICO CONGREGADO EN LA XXXV REC	1
INFORME DE RELATORÍA EN LA XXXV REUNIÓN DE EMBAJADORES Y CÓNSULES REC 2024	2
PTAT; REUNIÓN ANUAL 2023	3
TRÁMITES CONSULARES, PRIMERA JORNADA EXTRAORDINARIA	3
BIENVENIDA A CÓSUL Y CÓNSEJERO POLÍTICO CHRISTIAN CLAY	4
VISITA DE ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHAPINGO	4
ENTREVISTA A MEXICANOS: FÉLIX MONTES	5
ANUNCIOS	6

## EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR RECIBE EN PALACIO NACIONAL AL CUERPO DIPLOMÁTICO CONGREGADO EN LA XXXV REC



En este contexto, el Jefe de Estado ofreció un amplio panorama del país detallando, con datos y estadísticas, la evolución favorable de la situación económica y social.

El presidente mostró en las últimas estadísticas el avance en los mercados de nuestra moneda nacional, el incremento en los empleos y el crecimiento a más del doble, del salario mínimo.

La canciller Alicia Bárcena expresó al presidente su agradecimiento por haberle confiado la Secretaría de Relaciones Exteriores, pues dijo que es el máximo honor que se le ha conferido en su carrera profesional en México.



El jueves 11 de enero, el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador recibió en el salón Tesorería del Palacio Nacional a embajadores y cónsules de México acreditados en el exterior, encabezados por la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, para tener un encuentro con motivo de la XXXV Reunión de Titulares de Embajadas y Consulados.

Durante la reunión, el primer mandatario saludó a los miembros del cuerpo diplomático. Reconoció su labor para mantener la buena imagen que tiene México internacionalmente y refrendó su convicción, de que la mejor política exterior es la interior.



Fuente: Secretaría de Relaciones Exteriores

Asimismo, la secretaria de Relaciones Exteriores reiteró que la dependencia a su cargo está alineada con el paradigma de la Cuarta Transformación: servir a la gente, principalmente, a los más desprotegidos.

El primer mandatario subrayó los esfuerzos que su gobierno y otros poderes del Estado han realizado por impulsar la paridad de género en México.

En ese sentido, celebró las acciones que se realizan en la Cancillería para cerrar las brechas que sobre esta materia aún subsisten y pidió que continuaran con la labor de representar a México y atender a nuestros connacionales en el exterior.

## POLÍTICA EXTERIOR DE MÉXICO

INFORME DE RELATORÍA EN LA XXXV REUNIÓN DE EMBAJADORES  
Y CÓNSULES REC 2024

El jueves 11 de enero, en el marco de la Reunión de Embajadores y Cónsules 2024 el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo presentó el informe de relatoría relativo a los logros y desafíos en la relación México-Canadá ante la canciller Alicia Bárcena y el cuerpo diplomático.

Durante la presentación del informe, se destacó que este año se celebra el 80 Aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas bilaterales, los 50 años de la firma del Memorándum de Entendimiento relativo al Programa de los Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) y los 30 años de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), ahora llamado Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC).



Entre los desafíos económicos, se habló de la necesidad de crear un consejo estratégico de personas de negocios México-Canadá para propiciar encuentros entre los sectores privados, un Consejo Canadá-Estados Unidos-Méjico para trazar estrategias que promuevan cadenas de suministro y un centro trinacional de estudios sobre el futuro del proceso de integración económica norteamericana.

Por lo que hace a los retos migratorios, se habló de la ampliación del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) hacia otros sectores de la agricultura, el establecimiento de un marco legal global para promover la movilidad laboral y el fortalecimiento del diálogo de alto nivel para promover una migración ordenada, regular y segura y evitar medidas migratorias unilaterales.

El diplomático resaltó entre los logros obtenidos en las relaciones bilaterales la consolidación del carácter estratégico de nuestros vínculos políticos, económicos y sociales, el diálogo continuo entre los Jefes de Estado y de Gobierno en el plano bilateral y en el contexto norteamericano y los crecientes intercambios comerciales.

Asimismo, se habló de una continua inversión canadiense directa a favor del desarrollo regional y una mayor participación de ese país en el financiamiento de proyectos sustentables. Igualmente, se indicó que el turismo canadiense en México había rebasado los dos millones de visitas anuales y que se registraba un repunte en el número de mexicanos que llegan a Canadá.



Como parte de la relatoría, se destacó la importancia de perfeccionar el marco conceptual de la relación política con base en valores compartidos, intereses fundamentales comunes y la hoja de ruta adoptada sobre el futuro conjunto. Asimismo, se estimó la necesidad de actualizar los mecanismos institucionales bilaterales para fortalecer su carácter estratégico con base en programas y proyectos definidos y con una visión a largo plazo.

Entre los desafíos políticos se reconoció la necesidad de avanzar en la relación bilateral tomando en consideración las responsabilidades compartidas, los objetivos comunes, los retos globales y las iniciativas multilaterales.



## ASUNTOS LABORALES Y CONSULARES

## REUNIÓN ANUAL DEL PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES



El Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo participó en la reunión anual de evaluación del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) México-Canadá y en el proceso de negociación del modelo de contrato laboral para la próxima temporada agrícola, celebrado en la sede de la Cancillería del 27 al 29 de noviembre.

El representante consular expuso la situación de vulnerabilidad que se encuentran algunos trabajadores migrantes estacionales en Ontario. En términos generales, se propuso adoptar medidas concretas para mejorar sus condiciones generales del trabajo, alcanzar una plena cobertura de las leyes laborales provinciales y atender las asimetrías salariales persistentes en el campo canadiense.

El Cónsul General reconoció los esfuerzos del gobierno de Ontario para incrementar el salario mínimo general en beneficio de los jornaleros mexicanos.

Se reconoció además la necesidad de explorar nuevos mecanismos de revisión al contrato de trabajo para reflejar adecuadamente las condiciones del mercado laboral bajo un enfoque centrado en las personas como lo establece la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Se coincidió en la necesidad de realizar una revisión a fondo de la operación del PTAT en el terreno y realizar las adecuaciones pertinentes al contrato laboral para asegurar el pleno reconocimiento de los derechos de los trabajadores y de sus familiares.



Bajo este modelo de movilidad ordenada, legal y segura, Ontario recibió 10,812 jornaleros mexicanos en 2023. En la reunión participaron representantes del Servicio Nacional de Empleo (SNE) de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en su calidad de agente gubernamental, y de la Administración de Recursos Agrícolas Extranjeros (FARMS) de Ontario.

Se discutieron otros temas como la colaboración consular con las autoridades provinciales para atender los casos de protección más apremiantes, el intercambio intergubernamental de información para asegurar la protección debida de los jornaleros mexicanos y el acompañamiento a los programas provinciales de vacunación.



## TRÁMITES CONSULARES, PRIMERA JORNADA EXTRAORDINARIA

El sábado 12 de enero, se desarrolló en el Consulado General de México en Toronto la 1era Jornada Sabatina del 2024 realizándose trámites consulares cotidianos y de emergencia.

Además, se formó parte de la jornada extraordinaria de credencialización, en la que participaron todos los Consulados y Embajadas de México a nivel mundial, en la que también se dio atención a connacionales sin cita para realizar el trámite de la credencial de elector (INE).

En esta representación consular, se atendió a todos los connacionales que se representaron realizando más de 65 trámites generales y 14 trámites para la credencial de elector y siendo una acción enfocada en la participación de los mexicanos en las elecciones 2024.



## Bienvenida a Funcionario del Consulado General

### Cónsul y Consejero Político Christian Clay



Christian Clay Mendoza llegó a Toronto en octubre de 2023, para desempeñarse como Consejero Comercial y apoyar en las áreas de promoción cultural, atención comunitaria y medios de comunicación en el Consulado General de México.

En el presente año vuelve a Canadá para continuar su carrera política en este país, ya que cuando inició su carrera diplomática. Su primera adscripción fue en la Embajada de México en Ottawa en los años 90.

Oriundo de la Ciudad de México, Christian es diplomático de carrera del Servicio Exterior Mexicano. Entre las responsabilidades que ha tenido en la Secretaría de Relaciones Exteriores en México están la de Director General Adjunto para Asuntos Hemisféricos y de Seguridad, Director del Ceremonial en la Dirección General de Protocolo y Secretario Técnico de la Subsecretaría para América Latina.

Dentro de sus objetivos en este Consulado General, el Cónsul Clay tiene el apoyar la labor que ha desempeñado el Cónsul General en la promoción de oportunidades de inversión hacia México y de reforzar las relaciones comerciales entre México y Ontario. Además, buscará consolidar la promoción de la cultura e imagen de México, trabajando conjuntamente con líderes comunitarios y organizaciones aliadas.

En el exterior, Christian ha trabajado en las embajadas de México en Singapur, China, Australia y Filipinas, y en el Consulado de México en Detroit, Michigan.

Dentro de su formación profesional, cuenta con una Maestría en Seguridad Nacional por la Universidad de Georgetown (Washington, EUA), y una licenciatura en Economía Política de Colorado College (Colorado Springs, EUA).



## ASUNTOS EDUCATIVOS

### VISITA DE ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHAPINGO



El sábado 8 de diciembre un grupo de 26 estudiantes que cursan la Ingeniería en Economía Agrícola de la Universidad Autónoma de Chapingo (UACh) fue recibido en las oficinas del Consulado General de Toronto.

Los estudiantes que se encontraban en un viaje de estudios acompañados de su profesor Elver Galván Echeverría, visitaron lugares de interés para su formación dentro de la ciudad de Toronto.

Durante su visita al Consulado General, fueron recibidos por el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo, el Cónsul Adscrito Atanacio Campos, el Cónsul y Consejero Político Christian Clay y la Cónsul de Protección Cynthia Moreno, quienes abordaron con los estudiantes temas de su interés, como lo fue la implementación del T-MEC, el comercio entre México y Canadá, y la complementariedad de mercados laborales en Canadá.

## ENTREVISTA A MEXICANOS: FÉLIX MONTES

**1. ¿Quién es Félix Montes?**

Nací en la Ciudad de México y crecí en Tepic, Nayarit. Mi padre es mexicano y mi madre sudafricana, así que desde pequeños viajamos mucho, crecimos en un ambiente en donde se hablaban varios idiomas.

A los 15 años me mudé a Monterrey, cursé la preparatoria y estudié Ingeniería en Sistemas Electrónicos en el Tecnológico De Monterrey. Al graduarme comencé a trabajar en Ingeniería de Redes, ayudando a fundar y crecer un pequeño ISP con presencial nacional, para después formar parte de la apertura de Avantel, cuando abrió redes telefónicas en México.

Vivo en Toronto desde hace 21 años, en donde comparto mi vida con mi familia canadiense, la familia que uno escoge.

**2. ¿Cuál ha sido tu experiencia migratoria?**

Después de vivir un tiempo en Monterrey, nació mi deseo de vivir en el extranjero. En el año 2000 hice mi solicitud de residencia a la embajada de Canadá, y gracias al respaldo de mi universidad la obtuve en 3 meses. Después de 8 meses, emprendí mi aventura.

Cuando llegué a Toronto en julio del 2001, tenía ya un plan de acción y una lista de entrevistas de trabajo agendadas, sin embargo, el camino se tornó difícil pues a un mes de mi llegada sucedieron los eventos del "9/11" en Estados Unidos, algo que sacudió todo el mundo, toda el área de tecnología tuvo despidos masivos, y todas las ofertas laborales desaparecieron; no habían más entrevistas.

Pasé (como tal vez muchos de los migrantes) por la situación de necesitar experiencia laboral canadiense comprobable, y al no tenerla resulta muy fácil ser descalificado.

Después de 3 años de subempleos, y de seguir postulándome con la clara idea de que trabajo es trabajo y todo trabajo es digno, obtuve mi primer empleo dentro de mi área profesional.

En la parte personal, me fue difícil crear un grupo social, creo que debido a toda la mezcla de culturas que habitan en Toronto, puede ser un poco difícil crear un grupo de amigos en donde realmente se forme un vínculo rápidamente.

*Después de su camino recorrido, Félix considera que el conseguir el primer empleo en el área profesional deseada es un trayecto arduo, pero con una mentalidad positiva, manteniéndose actualizado y activo, "todo es posible".*

**3. ¿Cuáles han sido tus proyectos laborales en Canadá?**

En Canadá continué mi carrera con Siemens, Bluecat Networks y actualmente trabajo para NSI (ahora adquirida por IBM), implementando proyectos de infraestructura de redes para bancos, hospitales y universidades en Norteamérica y Europa.

**4. ¿Cuál crees que es la principal contribución de los mexicanos a las sociedades que los reciben en Ontario?**

Los mexicanos no tenemos miedo de "entrarle a todo", no tenemos miedo a probar y a trabajar en áreas nuevas, no nos cerramos. Tenemos esa chispa e ingenio mexicano, siempre somos proactivos, buscamos soluciones.

**5. ¿Cuáles son tus planes y proyectos a futuro en Canadá?**

En lo personal, mi vida está dividida entre México y Canadá, creo que soy un *snowbird*.

Actualmente sigo trabajando en IBM, en donde hay un campo de aprendizaje inmenso, así que por el momento planeo seguir contribuyendo y creciendo en esta empresa.

Creo que va a llegar un momento en donde decida volver a trabajar dando consultorías, ayudando a empresas medianas y pequeñas a poder crecer. Por el momento sigo aprendiendo.

**6. ¿Cuáles son los principales obstáculos que los mexicanos enfrentan durante su crecimiento en Canadá?**

Creo que uno de los principales sería el no saberse integrar. Debemos abrirnos, dejarnos envolver y abrazar por la nueva cultura, no sentirnos como algo externo, aceptar nuestra nueva vida, aprender a explorar y así conocer tu nueva ciudad.

También el dudar de nuestra propia capacidad nos limita, debemos tener claras nuestras aptitudes, fortalezas y habilidades, creer en ello y saber como podemos contribuir al país. Otro punto muy importante es el mantenerse siempre actualizado, buscar seguir aprendiendo, siempre buscar esa zona de *discomfort* que te obligará a crecer.

Y por último, aunque las cosas parezcan ponerse grises, debemos tener siempre una actitud positiva y no perder de vista los objetivos y metas.

## ANUNCIOS

## SERVICIOS CONSULARES

- Pasaportes
- https://citas.sre.gob.mx/  
1424 309 00 09
- INE
- documentaciontor02@sre.gob.mx
- Cartilla Militar
- Certificado de supervivencia
- Menaje de casa a mexicanos
- Cita para permisos OP7
- recepciontor@sre.gob.mx
- Datos Registrales
- Antecedentes Penales
- VISAS - visastor@sre.gob.mx
- visastor@sre.gob.mx
- Menaje de casa a extranjero
- Legalizaciones
- documentaciontor03@sre.gob.mx
- Cartas Poder
- poderestor@sre.gob.mx
- Registro Civil
- rciviltor@sre.gob.mx



## RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

## MÉXICO

CONSULADO GENERAL EN TORONTO



## PERÍODO DE REGISTRO

El periodo de registro para votar desde el extranjero continúa. Podrás **registrarte hasta el 20 de febrero de 2024** y elegir alguna de las tres modalidades disponibles para ti.



Escanea el  
código QR  
y genera tu registro

Para poder participar en las elecciones **es necesario contar con tu credencial para votar**. Trámítala sin costo y **SIN CITA PREVIA** en la embajada o consulado más cercano a tu domicilio y vota en 2024.

Más información en: [www.votoextranjero.mx](http://www.votoextranjero.mx).



/INEMexico  
@INEMexico

/Voto.Extranjero.MX  
@VotoExtranjero

## ENLACES ÚTILES

Información sobre trámites consulares:

[https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/index.php/en/](http://consulmex.sre.gob.mx/toronto/index.php/en/)

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>

Haga su cita en <http://citas.sre.gob.mx/> o al

Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores:

[www.sre.gob.mx](http://www.sre.gob.mx)

Embajada de México en Canadá EMBAMEX

<https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior [www.ime.gob.mx/estadisticas](http://www.ime.gob.mx/estadisticas)

Consulta de trámites [www.gob.mx/tramites](http://www.gob.mx/tramites)

Síguenos en redes sociales :



[Consulado General de México en Toronto](http://Consulado General de México en Toronto)



[ConsulMexTor](http://ConsulMexTor)



[ConsulMexTor](http://ConsulMexTor)

**Directorio de Medios del Consulado General de México en Toronto**

**Christian Clay**, Consejero Político, Asuntos Comunitarios, Culturales, Académicos y Prensa

**Camila Avendano**, PSPI encargada de prensa.

[prensator@sre.gob.mx](mailto:prensator@sre.gob.mx)

Tel : (416) 368-2875 ext. 5238

Convocatoria 2024  
Prepa en Línea-SEP

Sigue estos sencillos pasos para un registro exitoso:



1. Registro



- Del 15 al 26 de enero  
- Ingrésala CURP y correo electrónico.  
- Sube tu documentación.  
- Responde el cuestionario de contexto socioeconómico.  
- Guarda tu folio de confirmación.



La convocatoria podría cerrar antes, en caso de alcanzar los 30.000 registros completos.

2. Módulo propedéutico



- Del 31 de enero al 4 de febrero  
Recibe tus claves de acceso por correo, o consulta las en la sección de registro.

Del 5 de febrero al 3 de marzo  
Cursa el módulo.

Del 8 al 21 de marzo  
Consulta los resultados en nuestro portal.



Se aceptarán a los 9.600 aspirantes que hayan obtenido las calificaciones aprobatorias más altas.

3. Inscripción



- Del 8 al 21 de marzo  
Sube tus documentos para completar tu inscripción.  
La fecha límite es el **21 de marzo** hasta las 23:59 h (hora del centro).

ESTE PROGRAMA ES PÚBLICO. ATRÍBUI A CUALQUIER PARTIDO POLÍTICO. QUEDA PROHIBIDO EL USO PARA FINES DISTINTOS A LOS ESTABLECIDOS EN EL PROGRAMA.

EDUCACIÓN  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN MÉXICO



[prepaenlinea.sep.gob.mx](http://prepaenlinea.sep.gob.mx)